



都工 PTA新聞

平成24年9月28日
 発行 No.55
 都工PTA 広報委員会
 生徒数 715名
 男子 639名
 女子 76名

夏に輝く長と輝いた夏 『共に励み、共に喜び、共に涙…そして感謝』



サッカー部 主将
 インテリア科3年
 片元 瞬



サッカーを11年間続けた。ずっと応援してくれた。朝早く弁当も作ってくれた。サッカーやいろんな悩み事を聞いてくれた。そんな親に感謝している。本当にありがとう。保護者会の皆様にも、自分の子供のように接してもらい、常に準備や熱い応援をいただき、ありがとうございます。これまでの感謝を表すには、最後の選手権、優勝しかない。



里予玉球部 主将
 建設システム科3年
 坂本 祥貴



どんなに朝早くから練習があっても、早起きしておいしい弁当を作ってくれたお母さん、“ありがとう”。大会前には、炊き出しをしてくれた後援会の皆さん、とっても美味しくいただきました。周りの方々のおかげで、最後の夏、部員全員が「一番輝くこと」ができました。



明るく、そして直向きに

PTA会長 大嶋 和明

今年度、PTA会長に就任致しました大嶋です。
 会員の皆様には、日頃よりPTA活動への御理解と御協力を賜り、心から感謝申し上げます。
 早いもので1学期、夏休みも終わり9月も終わろうとしています。これまでにPTA総会、ミニバレーボール大会、地区集会等様々な行事があり多くの会員の皆様に参加を頂きました。重ねて御礼を申し上げます。
 2学期に入り9月16日の就職試験開始に伴い3年生は、俄に慌ただしくなって来たのではないのでしょうか？就職にしろ進学にしろ大事な時期になってきております。生徒の皆さんは勿論の事、保護者の皆様に於かれましても万全の体制にて臨まれます様お願いします。私も3年生を持つ親として気を揉む日々を過ごしておりますが、本校を取り巻くというより、日本を取り巻く環境は政治や経済に於いて大変厳しく、特に経済については、先のリーマンショック以降長引く円高や失業率の増加により、深刻な状況となっております。
 テレビや新聞では、大手家電メーカーの工場閉鎖やリストラ等の暗いニュースが相次いでいる今日この頃です。このような状況ですが、本校の就職内定率は高く又、決定時期も早いのが例年です。
 つまりは、都工の評価の表れではないでしょうか？即ち卒業された先輩諸兄の頑張りによる結果だと推察しております。就職を希望される3年生は、厳しい環境ですが志を高く持ち、前向きに明るく、そして直向きに臨まれます様お願いします。当然進学を希望される3年生も然りです。
 2年生1年生及び保護者の皆様にも日々の積み重ねが大事と考えます。
 3年間は決して長い時間ではありません。瞬間に過ぎて行くものです。貴重な時間ですので、それぞれの御家庭でコミュニケーションを図りながら、目標を定めそこに到達出来る様、準備と対応をお願いします。
 最後になりますが、残り半年あまり、来年のPTA総会まで数々の行事があります。会員の皆様には御協力頂く事が多々ありますが、より以上の御理解と御協力、御支援を最後まで宜しくお願いします。



都工の活躍

校長 井上 俊幸

4月22日のPTA総会以降、皆様には、地区集会、環境整備活動、7月1日ミニバレーボール大会等、素晴らしい取組をしていただきました。これからも9月16日：就職試験開始、9月29日：体育大会、11月2～3日：都工祭、12月18日～21日：修学旅行と大きな学校行事等が控えていますので、引き続き活発なPTA活動をお願いします。今年になって本校は様々な活躍をしています。以下の1～3にまとめましたのでご覧ください。また、今年度から近隣教育機関と連携した「キャリア教育の推進」・「ものづくりの魅力」発信にも取り組んでおり、出前授業や交流を積極的に行っています。
 (連携先：都城高専、五十市中学校、天竜第二幼稚園、五十市小学校)

都工の活躍

- 1 平成24年度 宮崎県高校総体：5月19日(土)～6月3日(日)
 - ・団体32競技中7競技で活躍
 - ①バレーボール：準優勝 ②サッカー：準優勝 ③ハンドボール：準優勝 ④登山：3位
 - ⑤弓道：準優勝 ⑥自転車：優勝 ⑦少林寺拳法：優勝
- 2 平成24年度 第6回ものづくりコンテスト宮崎県大会6月2日(土)
 - ・7部門中3部門で優勝などの活躍
 - ①旋盤作業部門：最優秀賞 九州大会へ ②電気工事部門：入賞できず ③電子回路部門：優良賞
 - ④木材加工部門：最優秀賞 九州大会へ ⑤測量部門：優秀賞 ⑥化学分析部門：優秀賞
 - ⑦家具製作部門：最優秀賞 九州大会へ
- 3 平成24年からの新聞での活躍

①2月7日(火) 宮崎日日新聞	実業系4高校が体験発表：建設システム科
②3月3日(土) 宮崎日日新聞	本格屋台福祉施設に寄贈：建設システム科
③3月8日(木) 宮崎日日新聞	都工PTA新聞：高校の部優秀賞
④3月14日(水) 宮崎日日新聞	筆談機能、砂時計で告知：情報制御システム科
⑤3月27日(火) 朝日新聞	聴覚障害者の「会話」お助け：情報制御システム科
⑥4月10日(火) 朝日新聞	都城河川水質改善プロジェクト協議会：化工科の生徒が参加
⑦4月14日(土) 宮崎日日新聞	危険物乙資格1年時全員合格：化工科
⑧6月4日(月) 宮崎日日新聞	高校総体団体上位一覽で掲載：7部活を紹介
⑨6月15日(金) 宮崎日日新聞	自転車安全運転街頭指導：生徒会
- 4 平成23年度の全国工業校長協会ジュニアマイスター顕彰制度
 全国の工業高校614校中17位



活動報告 全高P連和歌山大会に参加して

福永 三昭

初めて高P連の大会に参加して、1万人近くの人に参加していて、組織力の大きさを実感した。私が参加した分科会は、防災についてであったが、5年前から準備を始めたという事だった。全体会、分科会を通して感じた事は、大会を企画、運営、実行して来られた皆さんの苦勞が少しでもわかったし、今後のPTA活動に活かしていきたいと思った。他の学校の先生方や保護者の方々と懇親を深める事が出来、有意義な大会だった。

都工トピックス

活躍する都工生



弾ける保護者



保護者全員に呼びかけ、9月2日当日は170名の参加でした。一人一人のご協力できれいになりました。

後期の予定

後期 PTA 活動予定 (抜粋)

9月29日(土)	体育大会【PTA バザー】
10月6日(土)	県高P連秋季大会研修視察(小林)
10月24日~26日	各学年保護者集会
11月24日(土)	県高P連都北地区教育研修会・都北地区母親委員会秋季研修会(三股)

上記のプリント配布について携帯サイトあるいはホームページでも確認できます。(随時更新)

都城工業高校携帯サイト

一週間の行事や、配布プリントなどの情報を掲載しています。携帯電話でQRコードを読み取るか、URLを入力してアクセスします。



URL

<http://www.miyazaki-c.ed.jp/miyakonojo-th/keitaiindex.html>

CHECK!!

『社会人ビギナーズの暮らし』

今年卒業生から2年前卒業生とその保護者に聞きました。

? 卒業生に聞きました。

① 高校を卒業し、社会人として旅立つ際、どのような不安がありましたか？

- 人間関係 (5名) • 体力 (1名)
- 仕事をこなせるか、慣れるか、先輩とうまくやっていけるか (4名)
- 一人で生活していけるだろうか<家事・都会での> (3名) • 特になし (4名)

② 月収は？

- 10万以内 (1名) • 10～15万円 (8名) • 15～20万円 (6名) • 20万円以上 (2名)

③ 毎月の生活費は？

- 寮に住んでいる人 • 2万円以上 (3名) • 1～2万円 (3名) • 1万円以下 (4名)
- 一人暮らしの人 • 食費2万円 家賃は、今は0円、2年目から発生
- 自宅から通っている人 • いない (4名) • 食事+生活費を入れています。

④ 貯金はしていますか？



何に使う予定ですか？

- 1位 • 自分の事
- 2位 • 結婚資金 • 将来の為 • 寮を出る時の資金
- その他 • 生活費 • 旅行 • わからない



⑤ 家から送ってもらったもので、うれしかった物は何ですか？

- 食料品<家で食べていた物> (5名) • お菓子類<こんにやくゼリー等> (2名)
- お米・宮崎にしかないもの • お金

⑥ 友だちはすぐにできましたか？

はい (全員)



⑦ 困ったことや悩みを相談できる人がいますか？

- 1位：親・友人 2位：同僚 3位：兄弟 (姉妹) 4位：上司 5位：彼氏・彼女

⑧ 仕事中又は、職場で気をつけていることはありますか？

- 言葉遣い • 礼儀 (挨拶・返事) • 文句を言わない • 分からない事はすぐに聞く
- 先輩とのコミュニケーション • 職場のルールを守る • 上司に対しての心遣い • ケガをしない

⑨ 今一番の楽しみは何ですか？

- 1位：給料 2位：休日 3位：友だちと遊ぶこと



⑩ これから就職する後輩にアドバイスをお願いします。

- ありのままの自分で頑張ってください。
- 自分のいきたい所に行ってほしい。よく親と話し合うことです。
- 職場に入ったら、言われた事だけをするのではなく、今している事の意味を考えながら、次のしなければいけない事を考え、やる。

- 資格は、あればあるほど良い。仕事をはじめると資格を取る暇がないので、在学中に取れる資格は取っていた方がいいです。
- 社会に出る時は、さまざまな不安や緊張があると思います。でも、それは、新しい自分を見つけるチャンスでもあります。新しい友達、先輩との出会いを大切に、自分が困った時、そして楽しい毎日の為に頑張ってください。

? 保護者に聞きました。

① 子どもを送り出す時に準備された物・送った物を教えてください。

- 布団一式 ・ スーツ1～2着 (ワイシャツ含)
- 台所用品 (炊飯器・冷蔵庫・食器類・ポット)
- 電化製品 (テレビ・掃除機・パソコン・CD・DVD・こたつ・カーペット)
- その他 (机・棚・日用品<薬>)

② 初任給をもらうまでに生活費を持たせましたか？



はいと答えた方にいくら程持たせましたか？

● 10万円 (6名) ● 6万円・5万円 (各1名) ● 3万円 (3名)



③ 子どもを送り出す前に教えた事がありますか？

- カードの使い方 (キャッシュコーナーに連れて行き、現金の出し入れ) ・ 通帳の作り方
- お金の管理・使い方 ・ 印かんはむやみに押すな (親に相談する)
- わからない事は我を張らず、素直に何でも尋ねなさい。
- 市役所での住民移動 ・ 礼儀作法 ・ 洗たくの仕方、アイロンのかけ方
- 料理 ・ 異性との交際の仕方



④ 子どもを送り出す時に言った言葉は？

- 挨拶、相手に聞こえるように話す。
- 体調管理をして、仕事を早く覚えて、同僚との会話を大事に。
- 自分に出来る事は、確実に、最後まで責任を持ってする事、挨拶はしっかり大きな声で。
- 時間に遅れたらいけない。
- 他人に迷惑をかけない。社会人として責任ある行動。
- 仕事を早く覚えられる様頑張れ。
- 自分でできたかった仕事なので、貴方だったらやれる、頑張れ。

⑤ これから就職する子どもさんを持つ保護者の方にアドバイスをお願いします。

- 自分で行きたい、又つきたい仕事をさせた方が、子どもも自覚を持って勤めることができるような気がします。
- 我が子ととことん話し合い、近所や身近にいるいろんな仕事をされている方の話など、積極的に聞く事などから自分達でするといいです。インターネットでもいいですよ。資格もしっかり取得すること。
- 部活動で培った体力、人づきあいなど社会に出て、役に立ち、助かっています。
- 子どもと良く話し合ってから決めた方がいいです。
- 子どもの決めた進路に、子どもを信用して下さい。
- 少し心配はありますが、親元を離れるので、人間が成長していきます。
- 一緒に行動できるうちに、たくさんコミュニケーションをとって下さい。



皆さんいかがでしたか。
参考になることも多かったのではないですか

1日探検



早朝課外



登校様子



読書 Time



朝のSHR



おいしい水あめができました



木材加工中



うまく重かいてるかな...



就職後は即戦力?!

ランチタイム



昼休み

都工会館で食事中



おいしい食事をありがとう



マーボー豆腐に挑戦



清掃



昼休みは読書ですね



もう少し?!
がんばりましょう。

美よくできました。



今日も1日おりました



お弁当
ありがとう



購買部の利用
まっています

いつもごころう様です

部活動
午後課外へ





本校の交通安全指導の取り組み

本校は、本年度自転車交通安全モデル指定校に指定されています。宮崎日日新聞の六月十五日のきりしま欄に記事が掲載されご存じの方も多いかと思えます。生徒会が中心となって毎日自転車の安全運転に対する活動を実施し、自転車部も協力しています。

また、交通安全教室を事故が心配される夏休み前の七月二十日に実施しました。ナカムラ自動車学校の協力のもと行い、自動車側から見ることで、普段自転車を運転しているときには気付かない事故の危険性について理解することができました。

安全だと言えますか？

自動車はこれだけ増えた現在、交通事故は絶えませんが、今年に入ってから、無謀な運転により、小学生が死亡する事故が続きました。

宮崎県内を見ても八月二十七日現在で六千六百件以上の交通事故が発生し、三十一名の尊い命が奪われています。私たちの身近にも危険はたくさんあり、いつ事故にあってもおかしくないと言えるでしょう。

本校は、自転車で通学する生徒も多く、どうすれば交通事故を防げるかを考えてみたいと思います。



- 発生件数 13件
- 事故にあった通学方法 自転車が一番多い
- 事故の原因は？ 右側通行・前方不注意・一時不停止 (平成24年7月現在)

都城工業高校生の実態は？

- 発生件数は？ 119件
- 最も多い事故は？ 自動車対自転車
- 事故の原因は？ 脇見・安全不確認
- 事故の発生時間帯は？ 登校・下校時 (平成23年度資料)

市内の高校生の交通事故の実態

都城警察署からの話

高校生の交通事故は、自転車による事故が最も多く、対自動車被害者になることが多い。その原因は、出会い頭が最も多く、一時停止や左右の安全確認をしていければ、防げたものも多い。しかし、中には対歩行者で加害者になってしまう事例も二件起こっている。自転車は、車両であることを忘れてはならない。年齢が上がるにつれて、交通のマナーが悪くなる。高校生が、よい手本を示せば、小中学生もマナーを守ってくれるのである。

実は、大人が一番交通ルールを守っていない。都城管内は、運転中の携帯操作で検挙された人が最も多い。まずは、大人が子どもの手本となるべきである。

自転車安全利用五則

- ① 自転車は車道が原則。歩道は例外。
 - ② 車道は左側を通行 (右側は禁止)
 - ③ 歩道は歩行者優先で、車道寄りを徐行。
 - ④ 安全ルールを守る。
 - ⑤ 子どもはヘルメット着用。
- ※ つけて運転の追放!



保体授業による1年生への指導の様子

喫煙と健康

受動喫煙とは？

喫煙者の周囲で喫煙者が吐き出した煙を吸い込むこと。

※夫が毎日20本以上の喫煙をした場合、妻の肺癌死亡率は約1.9倍となる。

喫煙者のタバコの影響

タバコの煙には、多くの有害物質が入っており体内に酸素が行き渡らず、①勉強に身がはいらない。②息切れがして運動中にスタミナがきれる。③体内の血管を細くして心臓に負担をかける。④喫煙年齢が早いほど肺癌で死亡する率が高くなる。

タバコの煙には「依存性」のある物質が含まれている為、喫煙者の多くが「やめたいけどやめられない」「やめるとイライラする」などの理由で吸い続けている。

対策

- * 「未成年者喫煙禁止法」により未成年者の喫煙は禁止され、公共の場での禁煙や分煙が義務づけられている。
- * タバコの自動販売機については、成人識別装置<タスポカード>の導入が義務付けされている。

知っていますか？ 禁煙外来があります

禁煙治療が保険適応で受けられます。

治療って…

ニコチンパッチ(貼付剤)または、飲み薬があります。いずれも定期的に診察を受けます。まずは、「やめよう!」と確信する気持ちがある事です。



夏と輝いた都工 Part 2



硬式テニス部 主将
化学工業科3年
福岡 辰也



試合の度に応援や差し入れをしてくださった後援会の方々、ありがとうございました。
土曜、日曜にもご指導して下さいました先生方にもお世話になりました。これから就職試験に頑張る、将来、恩返し出来るような人物になりたいです。心から感謝しています。



バレーボール部 主将
機械科3年
辰 恭輔



毎朝、弁当を作って貰ったり、送迎をしてもらったり、とてもお世話になりました。感謝しています。ありがとうございました。
今、最後の春高に向けて練習を頑張っています。
3年間の恩返しができるように、部員一丸で優勝に向かって頑張ります。

編集後記

都工=“ものづくり”ですが、今回PTA新聞を“作る”ということに携わり、作ることの苦勞、と同時に広報委員や関係各位との絆を感じる素晴らしい経験が出来ました。

なお、発行にあたり、ご協力いただきました皆様方、ありがとうございました。心より感謝申し上げます。

広報委員長 中西 礼子
顧問 中山 治

前期広報委員
光川 優子
神野 栄子
本島 真由美
澤井 みどり
森山 益美
森 鶴崎和恵
辰美 穂子
竹松 直子
吉川 弘美

